

## DIETARIO, AGENDA DE BUFETE PARA 1893

PRECIOS

EDICIÓN DE LUJO--3 y 2'50 pesetas--EDICIÓN CONÓMICA--1'50 pesetas

De venta en casa de los editores Sres. Amengual y Muntaner—Cadena—2—PALMA y en todas las librerías de la provincia

### Instantáneas

¡Pobres, pobres!

«Bueno es el mundo; bueno, bueno, bueno, dijo sarcásticamente, hace ya más de medio siglo, un escritor de ingenio felicísimo y de condiciones no comunes de originalidad y de agudeza; escritor cuyo reciente fallecimiento lamentan hoy cuantos conocieron al hombre y admiraban al literato.

Y en verdad que eso mismo dicho por Miguel de los Santos Alvarez en son de ironía, puede afirmarse hoy muy en serio en lo que respecta á España donde es profesión lucrativa la de mendigo. Y no es discutible tal afirmación; en Madrid lo mismo que en Barcelona; en Bilbao como en Sevilla, en toda población española—con excepciones muy contadas—la mendicidad adquiere proporciones... aterradoras para algunos, consoladoras para otros; y para éstos y para aquéllos realmente admirables. No dá el transeunte un paso por la calle de la ciudad sin tropezar con la mano que le tiende un padre de familia sin trabajo y con seis hijos, una viuda desvalida y con seis hijos; un inutilizado en una fábrica con seis hijos; porque las causas de la triste situación de los pordioseros es distinta para cada uno; pero la situación de padres de familias y sus aptitudes prolíficas son iguales para todos.

Que todos esos pobres de oficio viven aunque siempre hace tres días que no han comido, es indudable; porque siempre nos los encontramos todos en los mismos sitios, contándonos las mismas desgracias y hablandonos de los mismos hijos. Debe, pues, deducirse una de dos: ó que en España es posible vivir sin comer, ó que los españoles son tan caritativos que no hay trabajo tan lucrativo como el de implorar la caridad pública.

Dígame si no es verdad que en un caso ó en otro, podría decir con razón que el mundo es bueno y retribuido y repetir con el poeta, amigo de Espronceda.

«Cantad en vuestra jaula, cristuras!»

ANTONIO SANCHEZ PEREZ

Madrid 19 de Noviembre de 1892.

### Alrededor del mundo

El fósforo es la vida.—Inyecciones de fósforo.—El talento que contiene una caja de cerillas.—El duque de Marlborough.—Conquistador fin de siglo.—El registro de las uñas.

La ciencia ha concluido, no sólo por admitir la eficacia de las famosas inyecciones de Brown-Sequard, sino que analizando la sustancia orgánica bien conocida y difícil de nombrar públicamente fuera de las revistas profesionales, acaba de llegar á la conclusión de que el fósforo es el principal componente de dicho jugo orgánico como de todas las sustancias nerviosas.

No hay más que un paso de esto á ensayar las inyecciones subcutáneas de algún fosfato antiséptico para producir los mismos efectos que Brown-Sequard, que como es sabido consisten principalmente en dar vida extraordinaria á los postrados por la ancianidad y por la anemia, corregir los trastornos nerviosos y, en una palabra, realizar dentro de lo humano y de lo posible el prodigio de Mefistófeles con Fausto viejo.

El fósforo es la vida, y sobre todo la inteligencia—tal es la fórmula científica, refiriéndose á la humanidad; porque fuera de ésta hay animales, los pescados por ejemplo, con mucho fósforo y que sin embargo no se distinguen por su talento.

El imbécil no es más que un hombre cuyo cerebro no contiene bastante fósforo—es otro aforismo.

El doctor Crocq, de Bruselas, viene en-

sayando desde hace meses inyecciones de 2 gramos de fosfato de sosa en 100 gramos de agua de laurel cerezo como equivalente más sencillo y de funcionamiento más directo y menos peligroso que las orgánicas de Brown Sequard; sus resultados son excelentes. Las inyecciones no producen casi dolor, son antisépticas y causan el efecto de tónicos nerviosos de primer orden.

Los experimentos continúan. El fósforo promete ser el redentor de la raza humana, agotada por la tensión nerviosa é intelectual de muchos siglos. Y cuando se diga de un individuo que toma fósforos, todo el mundo entenderá que busca nueva vida en vez de la muerte, como se hubiera creído en otro tiempo.

¡Pensar que en una caja de cerillas hay acumulado el talento de varios Cánovas y de varios Castellares!

El duque de Marlborough, que ha fallecido estos días en Londres, era un hombre famoso en Inglaterra.

No por ser descendiente de aquel célebrimo general inglés, cuyo nombre conserva todavía la memoria popular de España y de Francia, aunque alterado á la forma de «Mambrú.» sino porque el duque contemporáneo nuestro era también de por sí un conquistador de primera magnitud, aunque de género diferente que el prócer que fundó su estirpe.

Chiquitín y de aspecto nada imponente, era, sin embargo, por sus maneras y por el prestigio de su nombre, hombre de grande atractivo para las mujeres. Dedicóse con especialidad á las casadas, aunque él era también casado y padre de una prole bastante numerosa.

Durante varios años no ha habido en Inglaterra escándalo de sociedad ni proceso ruidoso de divorcio en que no se hallara mezclado su nombre y siempre en calidad de *co-respondent*, como llama el tecnicismo legal inglés al cómplice de la adúltera. Era el terror de la aristocracia inglesa. Hasta que su mujer le demandó á su vez ante el tribunal de divorcios y se separó de él.

El duque de Marlborough había acabado por ser un Coburgo. Mermada aquella prodigiosa fortuna, cuyos cimientos sentó sobre el deshonor de su hermana el fundador de la casa; vendida la célebre colección de cuadros y de esmaltes que el primer duque robó en los principales Museos de Europa, el último poseedor del ilustre nombre se había casado con una viuda millonaria, hija de un comodoro *yankée*, con cuyo dinero volvió á restaurar el magnífico palacio de Blenheim é instaló en él un soberbio gabinete de electricidad, ciencia que constituía ahora la manía del noble seductor de casadas.

El duque ha muerto de repente, obligando á las autoridades á que ordenaran su autopsia. Lo mismo sucedió á su padre.

Una de las cosas más curiosas del cuerpo humano es el registro que llevan las uñas de las crisis de la vida, de las enfermedades que se pasan y hasta de los disgustos serios que sufre el individuo.

El ataque grave de una enfermedad parece que suspende la vida, y este fenómeno se revela en las uñas cuyo crecimiento queda paralizado, produciendo una especie de arruga. No hay más que examinar las uñas de un enfermo para conocer en la arruga que algunas de ellas presentarán la parte que ha crecido desde que sobrevino el ataque agudo.

Cada enfermedad produce efectos distintos en las uñas, y sus efectos en éstas varían muchísimo su duración. El apéndice córneo de nuestros dedos tarda cuatro meses y medio en renovarse por completo: en unas dolencias basta ese período de tiempo para hacer desaparecer la arruga indicadora de la crisis; en otras la arru-

ga se perpetúa hasta año y medio y dos años.

Esto último sucede, por ejemplo, á la persona á quien se le rompe un brazo: las uñas correspondientes á aquel miembro permanecen arrugadas durante dieciocho meses, por término medio, mientras que las del otro brazo ofrecerán el aspecto normal.

La fecha en que un individuo ha sufrido una pulmonía doble se verá claramente en sus uñas durante unos pocos meses.

A medida que sea más grave la enfermedad será también más acentuada la arruga. Y hay dolencias como el reuma agudo, acompañado de altas temperaturas, en que la uña se partirá por completo.

Las grandes aflicciones y las tensiones nerviosas excepcionales también dejan su señal en las uñas.

De todo esto se deduce la existencia de un fenómeno fisiológico interesante: el de que durante las grandes crisis del cuerpo toda la fuerza de la vida se reconcentra en el punto amenazado dejando en cierto modo abandonadas las funciones menos esenciales.

WANDERER

### El doctor Grana y la curación de la difteria

En otra ocasión hemos hablado de los admirables efectos obtenidos por el doctor italiano señor Grana con el sistema de que se sirve para la curación de la difteria.

Hoy podemos dar nuevas noticias sobre el doctor y sobre sus humanitarios triunfos.

Supo aquél que los señores de Saint-Paul habían ofrecido á la Academia de Medicina de París un premio para el médico francés ó extranjero que descubriese la curación de la difteria; supo luego que un doctor austriaco, el Sr. Levi, había legado también una suma respetable con el mismo fin, y en su deseo de propagar lo más pronto posible el hallazgo que aun constituye su secreto, ha optado á ambos concursos.

Esto no será obstáculo, según parece, para que el doctor venga á Madrid en breve, como ya hemos anunciado. Su visita será tanto más interesante, cuanto que sus últimas curaciones han evidenciado de un modo completo la eficacia de su notable sistema.

Casos gravísimos han dejado de serlo en dos días y medio. Recientemente, por ejemplo, salvó el doctor á un niño, hijo de un alto funcionario de la administración italiana, á quien habían desahuciado ya dos de los más célebres médicos de Roma.

Huelga, pues, decir lo avanzada que es tarta la dolencia de la infeliz criatura, y lo que significa, con tales condiciones, el éxito del específico Grana.

Conviene advertir también que este sistema difiere en absoluto de todos los que se han empleado hasta ahora para combatir la difteria.

Mientras la mayor parte de los médicos se ocupa muy poco en el peligro que ofrece la infección general, tratando con preferencia, de curar la garganta del niño diftérico con pinceladas, cauterizaciones, pulverizaciones é inhalaciones, el doctor Grana, por el contrario, desentendiéndose de las condiciones en que se halla la garganta y sin hacer cuenta alguna de las llamadas placas diftéricas, cura interiormente á los enfermos, administrándoles cada dos horas una cucharada de su específico, con lo cual también se evita á las pobres criaturas atacadas por tan horrible mal el tormento que sufren cuando se encuentran sometidas á la práctica de los tratamientos comunes.

Grana garantiza, como ya hemos indicado, la curación de los casos más graves en menos de tres días, si los atiende desde

sus comienzos, y sostiene que un organismo violentamente atacado de difteria, con brevísimo período de incubación ó sin él, reacciona más pronto si se le trata convenientemente, con lo cual la curación es más rápida y segura.

Cuando se piensa en que mueren al año, arrebatados por la difteria, en Europa unos cien mil niños, cifra verdaderamente aterradora por el número de suplicios que representa, ¿quién podrá poner en duda la importancia excepcional que revisten las seguridades que dá este doctor italiano?

Sabido es que á él debe su existencia una hija de nuestro insigne compatriota el pintor Pradilla, y que éste, como es natural, se interesa mucho por qué se conozca un sistema que le devolvió, realmente, la vida una persona tan amada.

Si la honrad del específico Grana se acredita en Madrid, como es de esperar, muy pronto deberá España, sin duda, un nuevo y señalado favor al ilustre autor de *Doña Juana la Loca*, que es quien ha decidido al doctor Grana para que venga á esta corte, y á quien debemos las interesantes noticias que acabamos de transcribir.

(De La Epoca)

### Cuestión del Panamá

Acusaciones al señor Floquet.—Defensa de éste.—Los Explotadores.—Suicidio del barón Reinach.—El denunciador.

No se esperaba que la Cámara francesa entrase en la discusión de la cuestión del Panamá, porque estaba aún pendiente la del proyecto modificando la ley de imprenta, que continuó á primera hora.

Sin embargo, algunos periódicos habían comenzado á atacar al presidente de la Cámara, empleando retencencias ofensivas al señor Floquet, y esto hacía creer que tal vez éste forzara las cosas para que se examinara alguna de las interpelaciones anunciadas sobre el particular, para hacer declaraciones terminantes de no haber recibido nunca nada de la referida Compañía.

La *Cocorde* acusa al señor Floquet de haber obligado á Mr. Lesseps, bajo amenaza de no proteger las emisiones de valores en lote, á darle 300.000 francos, de los cuales gastó 100.000 en la candidatura de Mr. Jacques y 200.000 en comprar dos periódicos.

La prensa avanzada pide que se degrade al señor Floquet cívicamente, en cumplimiento del art. 177 del Código penal, que impone la degradación á todo funcionario que reciba dádivas por hacer un acto de su Ministerio, aunque sea justo.

Ante tales acusaciones, y á pesar de las observaciones del ministro de Justicia, la Cámara comenzó la discusión de las interpelaciones sobre la cuestión del Panamá.

La *Agencia Fabra* nos refiere esta parte de la sesión en los siguientes términos:

«París 17.—Al anunciarse en la Cámara las interpelaciones sobre la cuestión del Panamá, Mr. Floquet manifiesta que desea dar explicaciones sobre las acusaciones de que ha sido objeto por parte de algunos periódicos, y afirma que nunca ha solicitado ni recibido nada de la Compañía. (Vivos aplausos.) El Gobierno que presidió fué leal en este asunto, como en todos, y en cuanto á él jamás habría tenido la audacia de aceptar el honor de presidir la Cámara de los diputados si el recuerdo de cualquier acto equívoco pudiera arrojar la menor sombra sobre su pasado. (Nuevo aplausos.)

Mr. Ricard acepta la discusión, pero sólo para las cuestiones que no se hallan sometidas á los tribunales de justicia. El debate queda aplazado para la sesión del lunes.»

Un telegrama de *El Imparcial* pone en boca del señor Floquet las siguientes palabras.

«Antes de conceder la palabra á los diputados interpellantes—dijo Mr. Floquet,—debo contestar á las acusaciones publicadas por algunos periódicos en menoscabo de mi honradez y de mi buen nombre.

He de afirmar solemnemente, y á fuer de hombre probo, ante esta Cámara, que no solamente no he ejercido presión sobre persona alguna, sino también que no he pedido, ni recibido, ni distribuido cantidad alguna de la Compañía constructora del Canal de Panamá.

El Gobierno que tuvo el honor de presidir fué un Gobierno leal á los intereses de Francia: su administración conservó siempre la conciencia pura y las manos limpias. De lo contrario, jamás hubiera tenido yo la audacia de aceptar la Presidencia de la Cámara. Jamás la hubiera ejercido, si sobre mi vida ministerial se cerniera el recuerdo de un acto discutible.

La declaración de Mr. Floquet fué acogida con ruidosísimos aplausos.

Mr. Donville Maillefeu.—Debe contestarse á los periódicos por medio de los periódicos. Contestándoles desde la Cámara se incurre en censurable incorrección.

Mr. Floquet.—Si S. S. se encontrase en mi lugar, Mr. Donville, habría procedido como he procedido yo. (Nuevos aplausos á interrupciones.)

El debate quedó aplazado para la sesión del lunes.»

El procesamiento de los administradores de la Compañía del Canal de Panamá ha sacado á la superficie una serie de hechos y de denuncias que, á ser exactas, cosa que ponemos en duda, dejaría por los suelos la respetabilidad de financieros, periódicos y políticos de la nación vecina.

Algo de lo que se dice de abusos y de despilfarros cometidos por dicha Compañía era público y conocido de cuantos han seguido la marcha de esta desdichada Empresa.

Lo que no se sabía era la importancia y la enorme suma invertida para mantener el crédito ficticio de la Sociedad, y la opinión pública se ha alarmado al conocer que se eleva nada menos que á 80 millones de francos, y que este cantidad se ha repartido entre periódicos y políticos.

La vista de este proceso acaso dé lugar á grandes sorpresas, porque es de suponer que los procesados tengan en su poder cartas y documentos que, depositados en la mesa del tribunal, saquen á la superficie todo el cieno que, á lo que parece, hay depositado en el fondo de este asunto que ha devorado 1.500 millones de francos.

Supuesta la verdad de los hechos denunciados y de lo que de público se dice, se explica muy fácilmente, como indica el señor Arzubialde en *El Imparcial*, «muchas campañas injustas contra España y los fondos españoles, contra nuestra situación, nuestros intereses y nuestro nombre.»

«Es el clamor de la voracidad no satisfecha de los que viven de estas migajas del agio y de la estafa, del aventurero y del débil, de Rusia de Panamá, de Boulanger y de cualquier Monarca cuyo solio oscila. ¡Cándida confianza la puesta en estos agitadores de sombras, de quimeras y de entusiasmos á tanto la lineal. Cuando el viento cambia, ó se esquilma el seno, ó se derrumba el tinglado, ni hay piedad, ni devoción, ni recuerdo. Los que caen al fango allí quedan sin ayuda, arrollados, pisoteados, pasando sobre ellos, como ahora sobre este desventurado Mr. de Lesseps, con clamor enorme, con rugidos atroces, con carcajadas diabólicas, con vociferaciones estridentes que pudieran pasar por protestas violentas de la conciencia indignada, si entre el vapor que envuelve el montón de tanta ruina acumulada se distinguiese claro y distinto el negro guarismo de los 80.000.000.

El barón de Reinach, uno de los administradores procesados ha puesto fin á sus días.

He aquí como da cuenta del hecho un corresponsal en París:

París 20 (5, 25 tarde).—El barón de Reinach, una de las principales personas amenazadas con motivo del proceso del Panamá, acaba de suicidarse.

París 20 (11,30 noche).—Ducret, director de *La Cocorde*, interpellado por un redactor de *El Figaro* acerca de la muerte del barón Reinach, dice que hay 192 personas interesadas en que el barón de Reinach no las descubra, y que muy bien puede ser que el barón haya sido asesinado.

París 20 (11,50 noche).—Se trata de mistificar la muerte del barón de Reinach; se prohíbe la entrada en su casa á los periodistas; quiere hacerse creer que murió de una congestión, pero la opinión general es que se ha suicidado. Se espera la declaración de los médicos forenses, pero esto no influirá nada.

Según telegrafía á *El Imparcial*, la baronesa ha declarado á la policía que su marido se había suicidado.

La *Cocorde* y su director son el portaestandarte de los denunciadores, y en esta campaña les siguen *L'Intransigeant* y *La Libre Parole*.

El director de *La Cocorde* ha manifestado su deseo de que los acusados le procesen, porque de ese modo probará mejor sus afirmaciones. Dicho periódico y *La Libre Parole*, dicen que están dispuestos á presentar pruebas concluyentes de que el dinero de los accionistas y obligacionistas del canal de Panamá, se ha gastado en comprar conciencias de políticos.

A seguir las cosas como están, vamos á presenciar grandes escándalos.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Las corporaciones de Lyon han dirigido solicitudes al gobierno en las cuales implícitamente se manifiesta el deseo de que por medio de concesiones mutuas se llegue á un acuerdo comercial con España y con otros países.

Dichas corporaciones se fundan principalmente en la necesidad de que tengan fácil salida en el extranjero los productos manufacturados franceses, y en particular la seda.

Los periódicos del Idaho cuentan que un minero, llamado Orley Adams, acaba de recibir directamente del cielo, hablando sin metáfora, una fortuna colosal.

La historia merece la pena de ser referida.

Hace algunos días Adams se presentó en las oficinas del ensayador oficial de Boise City para que le analizase un pedrusco.

El minero esperó muchos días con impaciencia el resultado del análisis, y cuando el ensayador se lo hubo comunicado, Adams se desmayó.

El pedazo de piedra que acababa de analizarse contenía una enorme cantidad de oro.

Cuando se le hizo recobrar el uso de sus sentidos, el minero estaba loco de alegría, y declaró que si el informe del ensayador era exacto, no había en el mundo hombre más rico que él.

Parece que Adams había pasado hace algún tiempo todo un día buscando oro en el valle de Burneau, y se lamentaba de su poca suerte, cuando de pronto quedó deslumbrado por la refulgente luz de un meteorito, que cayó del cielo á un centenar de metros de él, sepultándose profundamente en la tierra.

Al día siguiente por la mañana el minero salió á buscar el aerolito, y lo encontró.

Entonces arrancó de él un pedazo, que fué el que llevó á analizar.

Adams acaba de desenterrar el aerolito con ayuda de sus compañeros, haciéndolo transportar á Leuxor, á fin de extraer el oro que contiene.

Dícese que ya varios ingenieros de minas y otros sabios de la región han ofrecido fuertísimas sumas á Adams por fragmentos solamente de su aerolito; pero el minero se ha negado en absoluto á vender la menor partícula.

El ministro del Tesoro de los Estados Unidos ha dirigido á las autoridades de los puertos una circular en la cual afirma que aún continúa la epidemia cólera causando víctimas en varias poblaciones de Europa, y que no es posible suprimir las cuarentenas sin afrontar el peligro de que la infección invada el territorio de la República.

Todos los pasajeros procedentes de Europa serán sometidos á una inspección médica en los puertos de la Unión, habiendo de guardar ó no cuarentena, según sea el estado de su salud.

A pesar de las declaraciones favorables á Inglaterra hechas por el Sr. Ferreira, presidente del Consejo de ministros de Portugal, los tenderos de Lisboa están firmemente resueltos á cerrar sus establecimientos durante veinticuatro horas si la escuadra inglesa se presenta en las aguas del Tajo, en señal de protesta del comercio lusitano, que no olvida el célebre *ultimatum* de la Gran Bretaña de 11 de Enero de 1890.

La policía francesa ha detenido al anarquista Prischel por sospechas de ser autor de la última explosión ocurrida en París, pues sus señas coinciden con las del alemán sospechoso.

La policía cree que Prischel es el individuo que se levantó azorado del café de la Regencia, al oír que la bomba había destrozado el vientre á la mujer que la puso. Se busca á la criada Titine Marot, que

se cree es la víctima del crimen de la calle de Botzaris.

Un preso ha indicado al juez de instrucción el nombre y domicilio de un carnicero, asegurando que es el autor del crimen.

Ya está formada en los Estados Unidos la Compañía que ha de explotar como fuerza motriz las cataratas del Niágara, que, según leemos, representa una potencia de 17 millones de caballos de vapor.

Varios canales de derivación desde lo alto de las cataratas conducirán las aguas á pozos en el fondo de los cuales pondrán en movimiento á unas turbinas. La altura de la caída será de 42 metros.

La Sociedad alquilará su fuerza motriz á un precio relativamente barato: 20 dollars (105 pesetas) por caballo por un año para pequeñas fuerzas de 300 á 3.000 caballos, y de 10 dollars (52, 50 pesetas) por caballo y por año para fuerzas de 3.000 caballos en adelante.

El ministro de la Guerra de la República francesa ha suspendido hasta nueva orden el ingreso en las filas del ejército de los españoles considerados irrevocablemente como franceses, los cuales debían marchar á Argel el día 12 del mes próximo.

A la larga lista de matrimonios de *main gauche*, como dicen los franceses, verificados en Alemania, hay que añadir el del duque Ludwig con la bailarina Antonia Barth.

El Príncipe Regente de Baviera ha concedido á la joven y bella desposada el título de baronesa.

Dícese que en el caso de que dimita la presidencia del consejo de administración de la Compañía del Canal de Panamá, el señor Lesseps, será nombrado para dicho cargo el señor León Say.

La famosa huelga anual de los trabajadores que desde el Congreso marxista de París comenzó á celebrarse el 1.º de Mayo de todos los años, ha sido de corta duración en Alemania, ó al menos promete serlo, *sic transit gloria mundi*.

El congreso socialista reunido en Berlín acaba de rechazar por 230 votos contra 5 la proposición relativa á la huelga del 1.º de Mayo próximo, y en su lugar ha acordado que se celebre ese día la fiesta obrera por la noche.

Los mismos jefes socialistas han tomado la iniciativa en la supresión de esta huelga de un día. Bebel defendió la proposición del Comité directivo, encaminada á ese fin, diciendo que los obreros no cuentan con suficientes fondos para suspender el trabajo el 1.º de Mayo, y que el acordar la huelga obligatoria sólo favorece al Gobierno que, recogiendo el guante y explotando en su favor las inculpaciones de pereza que se dirigen á los trabajadores, ganaría terreno en la próxima lucha electoral, con lo que la representación socialista en el Reichstag sería más reducida. Sin embargo, Bebel propuso, á manera de transacción, y así lo acordó el Congreso, que en vez de holgar el 1.º de Mayo por el día, se celebre la fiesta obrera por la noche.

No fué de esta opinión el representante de los socialistas austriacos, señor Adler, quien sostuvo que la huelga universal del 1.º de Mayo era una idea nueva que excitaba la imaginación de las masas, y que renunciar á ella en definitiva es una falta grave, cuya responsabilidad corresponderá al Comité directivo socialista.

Estas razones no convencieron á los congresistas, y, como hemos dicho, quedó triunfante el criterio de los jefes del partido.

He aquí un precedente para los que desean el ingreso de las mujeres en las Academias.

La Academia de Ciencias de Munich acaba de nombrar académica honoraria á la Princesa Teresa de Baviera.

La Princesa es hija única del Príncipe Regente. Nació el 12 de Noviembre de 1850. Ha publicado con el pseudónimo *Teodoro de Bayer* muchas obras de viajes y escritos sobre cuestiones geográficas.

Es la primera mujer que ingresa en la Academia de Baviera.

Dice un periódico que Mr. Cleveland, el nuevo Presidente de los Estados Unidos, posee un caudal que se calcula en 50 millones de pesetas.

El origen de ese capital es bastante curioso: un ciudadano de Pittsburgh, en Pensilvania, había legado toda su fortuna al primer demócrata que resultase elegido para la presidencia de la República.

El generoso donante murió en 1865; y como Mr. Cleveland fué el primer individuo del partido demócrata que alcanzó ese honor en 1885, se encontró dueño de aquellos bienes cuantiosos, más los intereses

acumulados, que ascendían á dos millones y medio de pesetas, cuando tomó posesión de la Casa Blanca.

### De las Provincias

No deja de tener gracia un suceso ocurrido en Bilbao.

En una calle de las más apartadas del centro reñían dos mujeres con tal furia, que parecía no iban á quedar ni vestigios de sus personas.

De pronto, una de ellas dió un grito terrible.

—¡Ay, que me ha arrancado un ojo!  
Y arrojándose nuevamente sobre su adversaria ¡zas! de un tirón tremendo le arrancó el moño entero.

Cuando la policía pudo poner paz en las furiosas mujeres, recogió del campo de batalla una soberbia peluca postiza y el ojo que le habían arrancado á la otra y que era de cristal y de poco precio.

Dicen del Ferrol que el acorazado inglés *Howe* entrará muy pronto en el dique de la Campana.

Los amigos políticos del señor Castelar en Huelva obsequiarán á su ilustre jefe con un banquete, á ser posible celebrarlo en el suntuoso comedor del que fué Hotel Colón, de cuyo obsequio desistirán, á no conseguirlo, por no disponer en Huelva de otro local donde pueda celebrarse este acto con la suntuosidad que desean.

La conferencia que sobre el descubrimiento de América dé el señor Castelar, tendrá efecto en el teatro Colón.

Dícese que el capitán general de Valencia irá á Madrid á primeros del mes próximo, y el 30 del mismo se embarcará en Cádiz don Rambo á Puerto Rico, en compañía de su familia.

Varios concejales de Valladolid han presentado al Ayuntamiento la siguiente exposición original:

«El Ayuntamiento de Valladolid agradece al Gobierno no le concediera las cantidades necesarias para celebrar con decoro el Centenario de Colón, porque con tal acuerdo evitó á esta capital los días de angustia y de duelo por qué han pasado poblaciones del Reino tan cultas como Granada, Sevilla, Huelva y Madrid, cuyas desgracias lamenta sinceramente esta corporación.—Palacio municipal, etc.»

Noches pasadas ocurrió en Ubrique un hecho inaudito, del que fueron autores cuatro bandidos y víctima el farmacéutico don Rafael Sánchez de Medina; el hecho ocurrió como sigue:

Cruzaba dicho señor por el sitio llamado del Saltillo, á las siete de la noche, cuando le salieron al paso desconocidos, quienes sin darle tiempo al señor Medina á que se apeara del caballo ni á tomar ninguna clase de defensa, le robaron un reloj de oro, un revólver sistema Bulldog y 110 pesetas en plata.

Los ladrones trataron de secuestrar al señor Medina; pero uno de ellos hizo desistir á los demás de semejante propósito.

El hecho ocurrió á unos 200 metros de la primera casa de Ubrique en un recodo angostísimo del camino, donde existe una cuesta empinada, que no permite tomar defensa alguna.

Avisada del hecho la Guardia civil, salieron varios números al mando del comandante del Puesto, el sargento don Pedro Amado Siles, en busca de los malhechores.

Un criminal atentado se consumió el domingo en un caserío del túnel de Archanada, en la línea del ferrocarril de Bilbao á Lezama.

Habitaban dicho caserío el contratista de las obras señor Sandiaga, su mujer una sobrina y varios jornaleros.

A eso de las cuatro de la tarde del día 18 se presentaron en la casa nueva hombres pidiendo un azumbre de vino, á lo que repuso la señora de Sandiaga que no había más que medio, y se marchó.

Los criminales se arrojaron sobre la indefensa mujer y la ataron junto á una cama, repitiendo igual operación con la sobrina.

Como no se encontraba el señor Sandiaga, aguardaron los criminales su llegada, y, después de sujetarlo fuertemente, le despojaron de 5.000 pesetas que llevaba para pagar á los obreros.

Además le pegaron algunos palos y le dieron una cuchillada, dejándole casi ciego.

Después los criminales registraron la casa, y, encontrando allí 1.000 pesetas, se marcharon con ellas.

Según las últimas noticias, los heridos continúan mejor, y, á pesar de la activa persecución de la Guardia civil y los miquetetes, aún no se ha dado con los foragidos.

**De Madrid**

La joven aguadora, reina de un día, que en la cabalgata municipal representó á *Isabel la Católica*, estuvo en el Ayuntamiento á cobrar la lista civil que se le asignó por aquel servicio.

La asignación era de 15 duros, y como no le dieran más que 12, no quiso admitirlos y protestó.

Por fin se acordó darle doce y medio, y tampoco los admitió, quedando en volver de nuevo al día siguiente á producir su protesta si no le pagan.

*Boabdil* no se conforma tampoco con menos de 25 pesetas, y se queda con las llaves mientras no se le entregue dicha cantidad.

Lo del traje del infante *D. Juan* ha quedado arreglado al fin, habiéndosele regalado al picador de toros *Badila*, que no quiso admitir estipendio alguno por el desempeño de su papel.

*Le Temps* consagra parte de su *Bulletin du jour* al viaje de los Reyes de Portugal á Madrid.

El diario francés dice que las relaciones personales de los soberanos tienen en la época presente significación é importancia dentro de la política internacional. La entrevista tan amistosa y llena de efusión de los Soberanos portugueses y de S. M. la Reina Regente no carece de alcance, en la opinión de *Le Temps*. «La unión ibérica—dice—ha sido hasta ahora un artículo algo platónico del programa de los partidos avanzados; parece que las dos Casas Reales se han propuesto quitar á los elementos avanzados el monopolio de lo que haya de práctico en estas aspiraciones».

A continuación indica que se han activado las negociaciones comerciales entre los dos países, é insiste en sus insinuaciones anteriores, manifestando que la visita de los Reyes de Portugal á Madrid ha tenido por objeto «quitar á los doctrinarios de la Revolución los privilegios del establecimiento de un acuerdo moral y material entre las dos Monarquías».

Sin disminuir en manera alguna la importancia del viaje á Madrid de S. M. MM. FF.,—dice á todo esto *La Epoca*—creemos que *Le Temps* exagera algo al hablar de esta regia visita. Las relaciones entre España y Portugal son muy cordiales, y prueba de esta cordialidad ha sido el viaje de los Reyes D. Carlos y Doña Amelia. Claro es que este hecho puede contribuir á estrechar los lazos que median entre los dos pueblos hermanos; pero siempre que se hable de unidad ibérica conviene advertir que esta aspiración, sentida en ambas naciones, nada implica que pueda menoscabar la completa independencia de cada una de ellas.

**De la Capital**

Según noticia que dan algunos periódicos de esta ciudad, anteayer los dependientes de consumos del felato de San Antonio sorprendieron un carruaje de lujo, en el cual iba su propia dueña, y dentro se hallaron dos tinajas llenas de manteca de cerdo que se trataba de introducir fraudulentamente.

Parece que este hecho, al decir de alguno de los aludidos colegas, ha sido parte á que la empresa arrendataria del impuesto de consumos haya tomado la determinación de prescindir de las consideraciones que venía guardando con cierta clase de vehículos.

En la madrugada de ayer, hubo una riña promovida por varios individuos trasnochadores, que se enredaron de palabras en la plaza de la Libertad y de ellas pasaron á los bofetones.

Los serenos acudieron á punto, separaron á los contendientes y los emplazaron para que se presentasen ayer en la Alcaldía de esta ciudad, á dar sus descargos y oír lo que dispondría el Sr. Alcalde.

A las primeras horas de la tarde de ayer se suscitó acalorada disputa entre dos jóvenes que terminó con la intervención del Inspector de orden público.

En la calle de Camaró ocurrió también otra riña entre varios sujetos á los que puso en paz la Guardia civil.

El próximo domingo debutará la nueva compañía en el Teatro Principal con el drama *El Banquero* una de las obras favoritas de D. Victorino Tamayo.

La fuente de la plaza de Sta. Eulalia continúa en el mismo estado en que la dejamos hace más de un mes, es decir, sin poderla utilizar aquellos vecinos por no tener recompuesta ó renovada la bomba ó aparato para sacar agua.

Esto ya va picando en historia.

Interesa á los matriculados en esta Comandancia de Marina Manuel Luis Bagur de la Iglesia y Francisco Canals Ripoll, natural de Sóller, hijo de Antonio y de

Francisca, que se presenten en la expresada oficina para enterarles de un asunto que les incumbe.

El domingo á las diez de la noche, poco más ó menos, fué capturado por la guardia civil de Manacor y entregado al Juez de instrucción, un sujeto, vecino de la misma villa, por haber inferido algunas heridas de gravedad con arma blanca á otro vecino. El cuchillo con que fueron causadas dichas heridas también se puso en poder de la citada autoridad.

Dice el *Isleño* que el martes por la tarde se embarcó en el vapor *Cataluña* en dirección á la Corte el Sr. D. Enrique Cuschieri, representante en esta capital del Señor Romero Robledo, actual ministro de Ultramar.

Parece que este viaje, añade el colega, ha sido repentino, pues según le dijo persona que pueda saberlo, lo resolvió el señor Cuschieri cuando estaba comiendo anteayer mismo.

De una riña habida entre dos muchachos de unos doce años en la calle de Apuntadores, resultó uno de ellos herido en un costado con un pequeño cuchillo que manejaba su adversario.

Ha sido nombrado secretario de la Delegación de Hacienda de esta provincia con el carácter de interino D. Pedro Fernández Erenas y oficial de la Intervención de la misma, D. Emilio Altés.

Un periódico de Madrid, hablando de la Exposición de Bellas Artes emite el siguiente juicio relativamente á nuestro querido amigo el Sr. Maura.

«D. Francisco Maura y Montaner deja bien sentado su nombre—que han hecho ilustre sus hermanos—con el paisaje-marina *Vista de Palma de Mallorca*. Es éste un cuadro lleno de luz y de ambiente, tratado con gran finura y delicadeza, y muy fresco y de color. El señor Maura además ha sabido elegir un excelente punto de vista, que da á su lienzo un tono de poesía verdaderamente encantador.»

A las diez de la mañana de ayer procedente de Alicante llegó el vapor *Unión* conduciendo el correo, 30 pasajeros y 444 cabezas de ganado lanar.

Se han concedido cuatro meses de licencia por asuntos propios para Bona (Argelia) al segundo teniente de la escala de reserva de infantería D. Sebastián Bestard Salvá, afecto á la zona militar de Palma de Mallorca.

Ayer á las primeras horas de la tarde se presentó un nublado muy denso que obscureció notablemente la atmósfera, cayendo una ligera lluvia que á penas llegó á mojar el piso de estas calles y plazas.

Al cerrar la noche presentaba el mismo cariz.

El día 15 del actual fueron detenidos por la guardia civil de Ibiza y puestos á disposición del juez competente, dos jóvenes vecinos de dicha ciudad acusados de haber asesinado á otro vecino, ocupádoles el arma de que se sirvieron para cometer el delito.

El Ayudante 2.º de Obras públicas don Antonio Llorens Rós y los Sobrestantes terceros D. José Cardell y Oliver y D. Manuel Castro Fernandez, que servían respectivamente en las provincias de Teruel, Huesca y Valencia, han sido destinados á á la Jefatura de Baleares.

**Teatros**

Anoche se celebró el beneficio de la señora Verdecho, en el Teatro Circo, con numerosa y escogida concurrencia.

El público quiso corresponder con su asistencia, á la laboriosidad que ha demostrado durante la serie de estas funciones, la beneficiada.

Fueron muy aplaudidas las zarzuelas *La Revista*, *Niña Pancha*, un acto del *Rey que rabió*, y la pieza, *El gallet de Favereita*, que la señora Verdecho dice con mucha gracia.

La apreciable artista, recibió buen número de obsequios.

**Bibliografía**

Se ha repartido el número 116 de la acreditada revista *la Ilustración Musical* que inserta los importantes trabajos y excelentes grabados que refiere el siguiente sumario:

*Texto*.—La ópera «Garín del maestro Bretón, en el Teatro Real de Madrid.—Opinión de la prensa.

Marie Ladvenant.—Apuntes para la historia del teatro, por Ch. Box-Thorn. (Conclusión).

Breves palabras acerca del portamento, por Julio Veiga Valenzano. (Conclusión.)

Nuestros grabados.  
Nuestra música.  
Diccionario técnico de la Música, por Felipe Padrell. (Repátese el duodécimo pliego de ocho páginas de esta obra.)  
Boletín Musical de la Quincena.—Varia, —España.—Extranjero.  
Anuncios.  
*Grabados*.—Tomás Bretón.—Escena I. del acto 4.º de la ópera «Garín».—L. Escó del Barri, Cuadro de Manuel Felio.—Por las lagunas, Composición por J. Pahissa.  
*Música*.—Sardana de la ópera «Garín» por D. Tomás Bretón.  
Variaciones por W. A. Mozart.

El número catorce de *El Agricultor Balear* publica el siguiente sumario: *La Asociación Alcohólica Balear y las nociones de alcoholometría de Guillermo Creus*, por D. Pedro Estelrich.—*Vinas americanas*.—*Estudios meteorológicos relativos á Mallorca*, por D. Pedro Estelrich.—*Sección de noticias*—*Bibliografía*—*Sección comercial*.

Vamos á dar cuenta de la aparición de una obra que los españoles aficionados al modernismo literario acogerán con verdadera fruición: es un libro del gran dramaturgo noruego, Enrique Ibsen, un libro en el cual van comprendidos sus dos mejores dramas, *Los aparecidos* y *Edda Gabler*. Ya recordarán nuestros lectores que el Sr. Echegaray tomó de *Los aparecidos*, el argumento de su obra *El Hijo de D. Juan*, que dió lugar á tantas polémicas en la prensa. También Daudet espigó en las obras de Ibsen *El Obstáculo*.

En verdad que los dramas del famoso autor de *Casa de Muñeca* son hermosos, conmueve su lectura y asombra la profundidad del pensamiento que encierran. Los dos dramas juntos forman un hermoso tomo y se vende á tres pesetas.

«Cada vez adquiere más crédito la excelente **AGENCIA ALMODOBAR** (Puerta del Sol, 9, entresuelo, Madrid), que tantas veces hemos recomendado á nuestros lectores.

El estar dirigida por respetables abogados del Ilustre Colegio de la Corte, y el tener la costumbre de no percibir sus honorarios, generalmente, sino terminados los asuntos en que los devenga, dan á dicho Centro condiciones de formalidad y buena fe, muy dignas de tenerse en cuenta.

Si son de temer los muchos abusos de ciertas Agencias, cuyos propósitos son bien conocidos de todos, en cambio los servicios de una Casa seria y digna, como es la **AGENCIA ALMODOBAR**, son verdaderamente inapreciables.»

**Isleña Marítima**

Suscripción para socorrer á las víctimas de la avería del vapor «*Marta*» acaecida en Cette el 3 de Noviembre de 1892.

	Pesetas
Suma anterior.	9.042'66
Compañía de Navegación de Sóller	50
N. N.	11
D. Eleuterio Quijada	5
» M. Blanco, Registrador de Hipotecas	20
» P. A.	25
Sociedad <i>La Alfombrera</i>	50
Sres. de la Junta Directiva de id.	40
» Empleados de id.	10
Sociedad <i>Fomento Agrícola</i>	125
D. José Ramis y Arbona	1
D.ª Antonia Granche de Ramis	1
» Teresa Ramis y Granche	1
D. Antonio Ramis y Granche	1
» Juan Alcover y Maspons	5
» Carlos Ubach, maquinista del vapor <i>Bellover</i>	25
» Manuel Piña, 2.º id. del id.	12'50
» José Bauzá, piloto del id.	15
» Gabriel Estela, contramaestre del id.	10
» Antonio Verger, mayordomo del id.	7'50
» Rafael Pujol, tripulante del idem	3'50
» Gabriel Palmer, id. del id.	3'50
» Antonio Flexas, id. del id.	3'50
» Juan Reinés, id. del id.	2'50
» Juan Vich, id. del id.	2'50
» Miguel Roca, id. del id.	2'50
» Jaime Radondo, id. del id.	2'50
» Pablo Lladó, id. del id.	2'50
» Estéban Pastor, id. del id.	2'50
» Jorge Berga, id. del id.	2'50
» Juan Pujol, id. del id.	2'50
» Jaime Pujol, id. del id.	2'50
» José Bonita, id. del id.	2'50
» Juan Pons, id. del id.	5
» Francisco Martorell, id. del idem	5
» José Zaragoza, id. del id.	5
» Manuel Martínez, id. del id.	5
» Jaime Mir, id. del id.	5
» Damián Martorell, id. del id.	5
» Nicolás Rullán, id. del id.	5
» Vicente Sans, id. del id.	5

9.533'16

**Comandancia de Marina**

Suscripción voluntaria abierta en la Comandancia de Marina para las viudas, huérfanos y heridos que resulten del desgraciado incidente del vapor *María*.

	Ptas. Cts.
Fondo anterior.	1.082'50
<b>Ayudantía de Marina del distrito de Sóller</b>	
D. Mariano Gimenez	2'50
» Carlos Mora	1
» Juan Vicens Bennasar	1
» Juan Vicens Garau	2
» Jaime Bonet	1
» Juan Vicens (a) Fort	1
» José Cifra Torres, Faro Cabo Cruz	2'50
» Vicente Bernad	1
» Amador Enseñat	1
» Antonio Ripoll	1
» G. B.	2
» J. T.	2
» F. G.	1
» F. F.	1
» P. S. Cañellas	1
» José Pomar	1
» Cayetano Pomar	1
» Miguel Seguí	1
» José Forteza	1
» José Forteza	1
» Antonio Ramis	1
» Miguel Bernad	1
» Juan Pons	1
» Abelardo Faura	2
» Sebastián Arbona	1
» Jaime Orell	1
» Miguel Palou	1
» P. G. Coll	1
» Miguel Canals	2
» Andrés Pastor	2
» Guillermo Castañer	2
» Juan Marqués	2'50
» Damián Orell	1

Varios socios del *Círculo recreativo Banco de Sóller* . . . . . 72'50  
50

Suscriptores de cantidades menores de una peseta en el puerto | . . . . . 9'75

D. Bartolomé Pallicer y Pujol	5
» Federico Valenzuela y Fontanet	1
» Ramón Calvo y Vazquez	1
» Guillermo Pujol Serra	1
» Mateo Espiga	5
» B. Reus Torres	1
» Miguel Planas	3
Sres. Fuster, hermanos	4
» Pico, hermanos	4
D. Miguel Moll	2'50
» Jaime Vila Escalas	0'50
» Sebastián Planas, Cura Parrero	4
» Luis Planas	2
» Gabriel Oliver	1
» N. N.	1
» Miguel Flexas	2
» Antonio Soler	5
» N. N.	0'50
» J. S.	1

Suma . . . . . 1.303'75

**TELEGRAMAS**

(De la prensa asociada)

Madrid 22, 7'35 n.

Es inexacto que el señor Castelar haya visitado hoy al señor Silvela, pero lo hizo cuando estuvo el señor Silvela enfermo, hablando ambos sobre un «presupuesto de paz».

Madrid 22, 7'45 n.

El Gobierno está disgustado del gobernador de Tarragona por los sucesos ocurridos en Falset con motivo de los consumos.

Los amotinados dispararon varios tiros contra los guardias civiles y éstos les contestaron causando varios muertos.

El relevo de este gobernador se ha aplazado para la próxima combinación de gobernadores.

Madrid 22, 7'45 n.

En los círculos políticos cométabase mucho un artículo del señor Castelar titulado «Presupuesto de paz» que publica *El Globo*. El señor Castelar dice que sólo apoyará á quien intente realizar grandes economías, presidiendo Cánovas ó Sagasta sinó las realiza.

También dice que Castelar juzga que los republicanos son incapaces de acometerlas, puesto que cree que dentro de la legalidad vigente puede formarse un grupo de hacendistas capitaneados por un hombre de talento y energía que algunos creen se refiere al señor Silvela.

Madrid 22, 9'45 n.

*El Globo* publica un artículo del señor Castelar, que no lo firma, titulado «Presupuesto de paz», en el cual contesta á las alusiones del Congreso militar y dice que se trata de las necesidades que pide la salud y bienestar de la nación, siendo indispensable reducir el presupuesto de mar y

tierra sinó los propietarios banqueros, que se ocultan pensiones, las cesantías son escasas, el mismo presupuesto de la Iglesia reclama nivelación urgente y salvadora.

(De nuestro servicio particular)

Los republicanos portugueses

Comunican desde Lisboa que los republicanos de aquella capital han acordado la celebración de un gran meeting.

Asistirán á él, según se da por seguro, los republicanos españoles Sres. Ruiz Zorrilla, Salmerón y Pi y Margall.

Se atribuye excepcional importancia á dicha reunión para la futura suerte del partido republicano ibérico.

Confírmase que se va pronunciando la inteligencia entre las distintas fracciones republicanas, de que se viene hablando hace algún tiempo.

En Madrid

Corren rumores de que se trata de alterar el orden público en esta capital.

La oficialidad de los cuerpos de la guarnición ha pernoctado en los respectivos cuarteles.

En las medidas de precaución que se toman parece que ha influido directamente la animación observada entre los elementos republicanos.

S. M. la Reina, ha firmado varios decretos, sin importancia, del Ministerio de Hacienda.

Reunión de Ministros liberales

En cuanto regrese el Sr. Sagasta á Madrid, convocará para una reunión á los ex-Ministros del partido liberal.

El objeto no es otro que acordar la actitud que debe observar la minoría fusionista en las Cámaras, durante las próximas sesiones.

La política

El Sr. Silvela, se ha manifestado de acuerdo con las apreciaciones hechas por el Sr. Castelar, que ha publicado *El Globo*, respecto al «Presupuesto de paz».

Parece que esta actitud ha contrariado á los liberales.

Noticias varias

El Gobierno de Portugal ha dirigido una nota al gabinete de Londres, indicándole la conveniencia de que suspenda el envío de la escuadra á las aguas del Tajo.

Ha mejorado notablemente el estado de salud del señor Marqués de la Habana.

Parece que se ha indicado al Gobernador de Tarragona, la necesidad de presentar la dimisión.

Esto es debido al descontento de los Ministros por la falta de habilidad que ha desplegado en los sucesos de Falses.

Ha fallecido en esta corte el Sr. Conde de Tejada Valdosa.

Bolsa de Madrid

Table with financial data: Deuda perpétua al 4 p. interior, Id. id. al 4 p. exterior (1891), Id. amortizable al 4 p., Billetes de Cuba (1888), Acciones del Banco de España.

Cambios

Table with exchange rates: Londres á 90 días fecha, París, ocho días vista.

Más noticias

S. M. la Reina visitó ayer definitivamente la Exposición de Bellas Artes, deteniéndose ante los cuadros de mayor importancia y conversando familiarmente con los artistas.

La Regente quedó muy bien impresionada del conjunto que ofrece aquel concurso para la brillantez de la moderna pintura española.

Un herido

Examinando un obús en el almacén, estalló un fulminante hiriendo á un conocido general de ingenieros.

Varias En el Consejo de mañana se ocuparán los Ministros de la cuestión del indulto de los reos de Conesa.

Una cuadrilla de bandoleros

Madrid 23 á las 7:16 t. Ha aparecido en la provincia de Cádiz una numerosa partida de bandoleros.

En persecución de los malhechores han sido enviados cien individuos de la Guardia civil.

Los Gobiernos civiles

Queda firmada la combinación de Gobernadores. Desconócese todavía el resultado de ella.

Varias noticias

Madrid 23 á las 7 n. Ha surgido la crisis en el Gobierno del vecino reino de Portugal.

Suenan diferentes y numerosos nombres para la formación del nuevo Gabinete, no obstante, los que tienen más probabilidad de ser ministros son los Sres. Díaz Ferrera que se encargará de la Presidencia y Hacienda y Barjana para el departamento del Interior.

Han fallecido dos coléricos en Bruselas.

Conferencia desmentida

No es cierto como hasta ahora se había asegurado, que los señores Castelar y Silvela hayan celebrado entrevista alguna política.

Del Extranjero

Madrid 23 á las 7 n. El Reichstag ha inaugurado la nueva legislación.

Mr. Lesepe se encuentra enfermo asegurándose que no es de gravedad.

El próximo viernes se dará comienzo á la vista del ruidoso proceso sobre la cuestión Panamá, siendo tal vez un obstáculo para dicho acto la enfermedad de Mr. Lesepe, uno de los complicados en aquel proceso.

El Ayuntamiento de Madrid

Insistese que la Corporación municipal de Madrid será suspendida á consecuencia de los cargos que contra la misma formula en su Memoria el delegado del Gobierno Sr. Date asegurando que los concejales interinos serán en su mayoría silvelistas.—Agencia Almodóbar.

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica El Isla de Panay salió de Suez el 18 para Aden.

El Panamá llegó á la Habana el 18 procedente de Veracruz.

El Alfonso XII llegó á Barcelona el 19 procedente de Cádiz.

En Couts Inlend ha naufragado el vapor inglés Maud. Sus tripulantes lograron salvarse.

—En Old Propietor ha naufragado la goleta inglesa Arbustus, habiéndose ahogado varios de sus tripulantes.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 15 de Noviembre:

Ministerio de la Gobernación.—Real orden, fecha 10, disponiendo que el gobernador de Barcelona auxiliado por el funcionario de dicho Gobierno ó de la Diputación provincial que designe como secretario, inspeccione los ramos y se vicios de la administración municipal de Barcelona é informe al ministerio acerca de cuanto resulte.

Ultramar.—Reales órdenes, fecha 11, disponiendo se verifiquen en la forma acostumbrada los sorteos de amortización núm. 26 de los billetes hipotecarios de Cuba, emisión de 1886 y núm. 8 de la de 1890.

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 16 de Noviembre:

Subastas de acopios para obras de carreteras. Gastos de obras municipales de Palma. Anuncio del proyecto de alineación y rasante del camino de «San Monjo» en Montuiri.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Mahón, Ibiza, Felanitx y Sineu. Vacante de la secretaría del juzgado municipal de Santa María.

Compras verificadas por las factorías militares de Mahón.

Anuncio de la provisión de una beca para la facultad de Teología, cuatro para la de Filosofía y Letras, dos para la de Derecho y una para la de Medicina, pertenecientes todas á los antiguos Colegios Mayores de Salamanca.

Oficinas públicas

Administración de Consumos en arrendamiento

Formado por esta Admón el reparto de los encabezamientos por el impuesto de consumos, correspondientes á los vecinos y habitantes del extrarradio de esta capital obligados á ellos, con sujeción á lo preceptuado en el capítulo XX del Reglamento de 29 Junio 1889 hoy vigente, queda puesto al público en esta oficina calle del Sto. Espiritu n.º 1 desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde á contar del día de hoy hasta el treinta del presente mes.

Lo que se anuncia en el «Boletín Oficial» y periódicos de la localidad para conocimiento de los interesados: Palma 23 Noviembre de 1892.—Bartolomé Cabrer.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 21.—Varones, 3.—Hembras, 3.

Matrimonios

Día 21.—D. Antonio Pons Payeras, con doña Rose Ramos Femenia.

Defunciones

Día 23 Jacinto Bestard Maura, de 2 años, calle de la Luz, de difteria. María Mari Mari, soltera, de 62 años, Hospital, de anemia.

Hospital Civil

Día 23 Movimiento de enfermos.—Entradas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Altas, 2 varones.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Cubierta en todo el hemisferio, con algunos celajes.

Horizonte.—Cerrado en todo el círculo y cargado al N. E. Mal cariz.

Idem del viento.—Ventolina ligera del S. O.

Idem del mar.—Llana y blanca, con pequeños rodales rizados.

Buques á la vista.—Viene en demanda del puerto una polacra goleta. Está encalmada.

Vigia de Portopi.—Anuncia por la banda de poniente la venida de un buque de vela mercante español.

Matadero Reses sacrificadas para el abasto público.

Día 22 Bueyes, 2.—Vacas, 5.—Terneras, 0.—Carneros, 23.—Ovejas, 2.—Borregos, 1.—Corderos, 14.—Toros 0.—Cabras, 0.—Cabritos, 0.—Cegajos, 0.—Cerdos, 25.—Cerdas, 11.—Lechonas, 0.

Día 23 Bueyes, 0.—Vacas, 2.—Terneras, 5.—Carneros 10.—Ovejas, 4.—Borregos, 0.—Cabras, 0.—Cabritos, 0.—Corderos, 30.—Cerdos, 20.—Cerdas, 18.—Lechonas, 0.

Cultos para hoy

Jubileo de cuarenta horas

En Santa Teresa, solemne fiesta en honor del Estático y Místico Doctor de la Iglesia S. Juan de la Cruz; á las diez misa mayor con música y sermón, en la que dirá las prerrogativas del Santo el Pbro D. Sebastián Ginard. Por la tarde, á las cinco y media continuará el Tríduo con meditación, cantándose después á toda orquesta un solemne Trisagio á la Sma. Trinidad, concluyendo con el Te-Deum composición de D. Juan de la Cruz Font, que obtuvo la primera mención honorífica, en el Certamen Literario que tuvo lugar en el Escorial, en ocasión del decimo quinto centenario de la conversión de S. Agustín (4 de Mayo 1882)

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta horas

Continuarán en el Hospital provincial, exposición á las 6, acto continuo oficio matinal, á las diez horas y misa mayor. Por la tarde los actos de coro; al anochecer, tríduo con sermón y la reserva.

En Sta. Cruz, al anochecer, el ejercicio del Corazón de Jesús.

En San Jaime, la adoración de las Llagas.

En San Juan, al anochecer el ejercicio de nuestra Sra. de Lourdes con exposición del Copón.

En San Felipe Neri, al anochecer, el ejercicio de la Infancia de Jesucristo.

A las 7 y media de la mañana en la Real Capilla de Palacio, rosario, Salve á la Virgen de los Dolores, credo y responso para sufragio del Rey D. Alfonso XII, séptimo aniversario de su fallecimiento.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Anunciación, en el Hospital.

Advertisement for D. MIGUEL LLADÓ Y LLADÓ, featuring a cross logo and text: falleció en La Puebla el 17 del actual (E. P. D.) Su desconsolada viuda, hermanos, madre y hermanos políticos, tios, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia de religiosas de la Concepción el viernes 25 del actual á las 11 de la mañana. No se invita particularmente.

ULTIMAS COTIZACIONES — facilitadas per la casa Fuster — VALORES LOCALES

Table with local market prices: Crédito Balear, Cambio mallorquin, Fomento Agrícola, Ferrocarriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos municipales, La Isla Marítima.

VALORES PÚBLICOS

Table with public market prices: Madrid 23 de Noviembre, 4 p interior perpetuo, 4 p amortizable, Cubas, Banco de España, Tabacos, Barcelona 23 á las 4 t., 4 p interior, 4 p exterior, 4 p amortizable, Colonias, Nortes, Francia, Francos, Madrid, Paris.

Renta francesa — Londres —

FERRO CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de octubre de 1892 á 31 de marzo de 1893

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7:1 mañana y 5:15 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7:25 m. y 5:25 tarde. De Manacor á la Puebla, á las 7 mañana y 5:15 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7-25 mañana, 2:45 y 5:25 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, mártes 4 tarde y media de la mañana por vía de Alcudia. Para Valencia, jueves 4 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 23 Noviembre—9 mañana

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Máxima en 24 horas, Mínima en id., Reflector, Dirección del viento, Fuerza del viento sobre un metro cuadrado, Pluviómetro, Evaporómetro, Higrometro, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas.

IHOJAS DEL CALENDARIO

NOVIEMBRE

Luna nueva el 19 Cuarto creciente el 27 Sale el sol á las 6 h. 59 Pónese á las 4 35

HOY

24

1700. Solemne proclamación del rey D. Felipe V en Madrid

JUEVES

329 | San Juan de la Cruz fundador

NOVIEMBRE

Luna nueva el 19 Cuarto creciente el 27 Sale el sol á las 6 h. 55 Pónese á las 4 36

MAÑANA

25

1096. Toma de Huesca por D. Pedro I de Aragón

VIERNES

320 | S. Benito pbro. y sta. Catalina vg.